



## Falta de censo atora ayuda a huérfanos que dejó el Covid

ONG acusa que alrededor de 350 mil niños continúan en desamparo; en Diputados hay congeladas al menos 5 iniciativas para dar becas, apoyo psicológico... **pág. 14**

Más de 315 mil perdieron a sus padres por Covid-19

# Congelatan iniciativas de ayuda a huérfanos

• Por Jorge Butrón  
jorge.butron@razon.com.mx

A pesar que desde octubre de 2021 a marzo de 2022 los legisladores de la Cámara de Diputados solicitaron censos, becas, registros estadísticos y diseño de programas o políticas públicas para proteger a niños, niñas y adolescentes que quedaron huérfanos por Covid-19, hasta el momento hay cinco iniciativas congeladas: cuatro del PAN y una de Morena.

De acuerdo con el último reporte del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF) de diciembre de 2021, en el país había aproximadamente 118 mil menores en orfandad por perder a sus tutores a consecuencia de Covid-19; sin embargo, datos del Imperial College London, hasta el 10 de agosto de 2022, estiman que en el país hay 315 mil 500 niños que perdieron a ambos padres, abuelos o tutores.

Entre las iniciativas en San Lázaro que siguen a la espera de ser aprobadas se encuentran las becas por orfandad, que buscan continuar con los estudios y contar con los medios mínimos para la cobertura de sus necesidades básicas, incluyendo las de carácter psicológico y emocional hasta la educación media superior y si así lo desean, hasta la educación superior.

**“SON MÁS DE 315 MIL MENORES... Además, que hay un subregistro, no se conoce quiénes son ni dónde están, lo que deja en la indefensión a un menor que de por sí ya sufrió la pérdida de sus padres por Covid-19”**

**Juan Martín Pérez**  
Coordinador de la organización Tejiendo Redes Infancia en América Latina y El Caribe

Además, diseñar e implementar programas y políticas públicas para garantizar el bienestar de aquellas niñas, niños y adolescentes que han quedado en la orfandad, en temas como alimentación, educación, apoyo emocional, cultural y de salud; todos con recursos suficientes.

En entrevista con *La Razón*, Juan Martín Pérez, coordinador de la organización Tejiendo Redes Infancia en América Latina y El Caribe señaló que hasta el momento sigue sin darse a conocer una estadística de los menores, y sólo hay datos de hace más de siete meses con subregistros, pues otras instituciones llevan la cuenta que va al alza.

“Son más de 315 mil menores según el Imperial College London quien es el que los reporta pues en México hay cifras muy atrasadas. Además, que hay un subregistro, no se conoce quiénes son ni dónde están, lo que deja en la indefensión a un menor que de por sí ya sufrió la pérdida de sus padres por Covid-19”, destacó el activista.

Comentó que el menor puede tener secuelas de lo que pasó en el tema emocional, además, que queda en incertidumbre jurídico, lo que también puede provocar deserción escolar.

“Literal hay un abandono de los menores en orfandad, los han dejado invi-

**FALTA DE CONSENSOS** en San Lázaro atoran becas por orfandad, alimentación, apoyo emocional...; activista acusa que este sector ha sido invisibilizado por las autoridades

sible y los políticos sólo se montan en el tema cuando les conviene, pero no han hecho nada”, indicó.

Juan Martín Pérez comentó que tampoco hay presupuesto etiquetado para los huérfanos, pues lo peor es que se le quitaron recursos al DIF en este año, lo que empeora la situación, ya que es un constante camino de omisiones y olvido.

Por separado, la secretaria de la Comisión de la Niñez de la Cámara de Diputados, Cecilia Patrón Laviada, aseguró que todo lo que tenga un impacto en el presupuesto no va a pasar, por ello se han

quedado pendientes diversas iniciativas para los menores.

“Desgraciadamente lo que ha dicho el Gobierno federal y los diputados de Morena es que todo aquello que tenga impacto presupuestal no va a pasar, no están escuchando las voces y sobre todo impacta directamente en los menores huérfanos”, explicó.

La legisladora del PAN dijo que es necesario contar con más recursos para las infancias, pues se debe priorizar el desarrollo de los menores para que alcancen la máxima estimulación para su futuro.